



« District Grants » : comment faire grandir nos actions rotariennes ?

Chères amies rotariennes,
Chers amis rotariens,

Toujours sous l'égide des actions entreprises avec le soutien de la Fondation, nous évoquerons ce mois-ci les « District Grants », soit les projets formés par les clubs et qui, proposés à notre District, reçoivent son soutien. Selon les termes mêmes de la Fondation du Rotary International, les « District Grants » sont destinés à soutenir des projets locaux et internationaux, des bourses d'études, des VTT (voir la lettre de juillet 2013)) et des déplacements qui y sont apparentés. L'essentiel des montants alloués à un projet doit aller au projet lui-même, puisqu'un maximum de 3% de frais administratifs est admis.

Dans notre District, quels sont donc les projets soutenus ? Pour l'année en cours, ils sont au nombre de sept (cinq en Suisse, deux hors de nos frontières), pour un montant total de USD 27'000.-.

En voici deux, qui témoignent de la diversité des projets menés par les clubs :

1. Le Club de Bienne Nidau soutient l'action suivante : d'une part la création et la direction d'un groupe bilingue biennois d'entraide (intitulé « Nebelmeer », soit « Mer de brouillard »), pour jeunes et jeunes adultes, qui ont perdu un parent par suicide ; d'autre part, élaboration d'un rapport sur le suicide pour des personnes qui, dans l'agglomération biennoise, y sont confrontés, tels que collaborateurs des services d'urgence, de santé, du milieu psychiatrique, des organes judiciaires, des églises, des écoles et du social. Ce projet a reçu un soutien à hauteur de USD 3'000.-.
2. Le Club de Morges a été appuyé, pour un montant identique, pour l'action suivante : soutenir l'action du Dr Jean-Marie Choffat - Chef de la Pédiatrie à l'Hôpital de Morges - et du Dr Anne Pittet et leur équipe qui oeuvrent depuis de nombreuses années au Vietnam et plus précisément à l'Hôpital Pédiatrique de Can Tho. Il s'agit d'aider financièrement ladite équipe à financer la formation (introduction, néonatalogie, soins intensifs et cours d'anglais) du personnel local pour les aider dans leur tâche et améliorer le protocole des soins.

Les autres projets soutenus émanent des clubs suivants : Yverdon-les-Bains, Nyon, Lausanne-Ouest, Brig et Martigny. Convaincue que ces exemples vous motiveront pour, avec votre club, présenter de nouveaux projets susceptibles de recevoir le soutien du District, je vous souhaite, chères amies rotariennes, chers amis rotariens, un agréable début d'automne.

DG Claudine Wyssa
Gouverneur 2013-2014



Claudine
Wyssa
Gouverneur
2013-2014

L'action professionnelle est le deuxième domaine d'action du Rotary. Elle est fondamentale, puisque les rotariens sont ou ont été des personnalités responsables et engagées dans la vie professionnelle. Dans notre District, depuis cette année rotarienne, elle se décline avec une nouveauté concrète et très intéressante : le projet visite (www.visite.ch). Ce projet prévoit d'organiser des échanges de courte durée pour des apprentis. Cette action, lancée par des clubs Rotary de la région zurichoise (notamment le RC Uster), permet à des jeunes apprentis motivés de découvrir d'autres facettes de leur métier et d'autres régions de notre pays. Il offre une meilleure connaissance de leur future profession, et même parfois un stage linguistique par delà la frontière de la Sarine. Chers amis, aidez-nous à offrir cette chance à de jeunes en formation, ce sont les professionnels de demain !



Rotary D1990 Uni

Samedi 8 février 2014
Université de Fribourg

Actualités et agenda

Voyage à Lambaréné



Les membres des clubs Rotary de Suisse et du Liechtenstein ont, en 2011 et en 2012, collecté CHF 270'000.- en faveur de la restauration de la maternité de l'Hôpital Albert Schweitzer à Lambaréné, au Gabon. L'initiative en revient à notre PDG Peter Pfister, qui s'est fortement engagé pour ce projet.

La construction du bâtiment et le coût des installations s'élèvent à plus d'un million de francs suisses ; les travaux sont sur le point d'aboutir, ce dont ont pu se convaincre les membres d'un petit groupe de rotariens, de retour d'un voyage conduit par le PDG Hans Peter Hulliger, le PDG Pierre Graden et par Daniel Stoffel, Président de la Fondation internationale de l'Hôpital Albert Schweitzer. Ils ont pu constater que le gros œuvre est terminé. Dans les mois à venir seront effectués les travaux concernant les installations techniques et médicales.

Le fait que l'ensemble des travaux ait pris un peu plus de temps que prévu a plusieurs causes : on a non seulement, en Afrique, une attitude plus débonnaire par rapport au travail, mais on met aussi plus de temps pour accorder les autorisations ; de surcroît, le savoir-faire doit souvent venir de l'extérieur, en l'espèce d'Europe. Afin que la Maternité puisse finalement remplir ses missions, notre ami Daniel Stoffel a accepté la lourde tâche d'insuffler une nouvelle dynamique à l'hôpital de Lambaréné.

Dans un pays deux fois moins grand que la France et comptant un peu plus de 1.5 million d'habitants, les aides à l'investissement pour les infrastructures sont les bienvenues, tout particulièrement dans le domaine sanitaire.

Malgré les richesses de son sous-sol, principalement du pétrole ou du manganèse, le Gabon est économiquement faible et ne peut en conséquence se passer de ce genre d'aides. Les infrastructures routières sont encore très limitées et de nombreux habitants vivent encore comme il y a des siècles, dans des conditions très modestes.

Lambaréné, situé à 250 km de la capitale, est donc éloigné des centres de décisions. En corrélation avec cet éloignement, l'infrastructure sanitaire y est très précaire. Grâce à la construction de cette nouvelle maternité, il est possible d'offrir, à plus de 50 kilomètres à la ronde, des soins obstétriques et de prodiguer des soins aux jeunes enfants durant les premières années de leur existence.

En tant que rotariens de Suisse et du Liechtenstein, nous sommes fiers de ce que les contributions de nos membres ont permis de réaliser. Un compte rendu détaillé du voyage suivra, dans l'une de nos prochaines publications.

*Joseph Roggo
RC Freiburg Sense*

Unis contre la polio



A l'invitation de Gérard Beuchat, responsable PolioPlus pour le District 1990, 80 Rotariens se sont réunis samedi 28 septembre dans les locaux de l'Organisation Mondiale de la Santé, à Genève, pour écouter les représentants des acteurs de la lutte contre la polio (OMS, UNICEF, Rotary) faire le point sur l'ultime bataille engagée contre cette maladie invalidante. Plus de 5 milliards de francs devront encore être engagés pour que le fléau puisse être déclaré éradiqué, en 2018.

Agenda

Comité Inter-Pays

du 17 au 19 octobre 2013
Luxembourg

Rotary D1990 Uni

8 février 2014
Université de Fribourg

PETS (President Elect Training Seminar)

28 mars 2014
Berne

Assemblée de District

29 mars 2014
Berne

Conférence de District et Passation des pouvoirs

14 juin 2014
Bussigny